
慧琼黨友擬挺林鄭
冀新特首立法絕「獨」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）相信不少人
在農曆新年期間，都食了不少肥膩、熱量高的
食品，身形也「發福」不少，又係時候都要減
吓肥。民建聯昨日在facebook上載了一段影
片，由民建聯副主席張國鈞、民建聯副秘書長
葉傲冬兩人一起教一些可以在家裡做的運動，
「一起減肥減磅。」他們兩人在片中分別示範
了深蹲、箭蹲、掌上壓此三組動作的正確做
法。
兩人特意走到健身房，換上一身運動裝束去

拍攝這段短片。張國鈞表示，倘大家在過年
後，可在家裡做到一些運動來減肥，對大家都
有好處。他並指，倘要保持健康的身體，最重
要是持之以恒地做運動，及要注意飲食，「做
人如果有生活規律，自然就會非常健康。」葉
傲冬也說，如果半途而廢的話，身形很快就會
「反彈」，所以持之以恒地做運動及注意飲食
是非常重要的。

國鈞傲冬教居家健身

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
發展事務委員會上月初通過邀請全體立
法會議員考察東江水的議案，並安排在
本月19至20日進行考察，議案更已獲內
務委員會確認。不過，有關計劃一波三
折，昨日有報道指，發展局於上周五向
立法會發展事務委員會發出通知，表示
基於正值農曆假期，籌備參觀的安排受
到影響，考察團需延期至4月復活節假期
舉行。
發展局工務科的信函指出，原定考察
日會對立法會事務造成不便，故建議延
期至4月14日至15日。

考察東江水延至復活節

立法會工業界功能界別議員
吳永嘉（Jimmy）面對鏡頭顯得

有一絲緊張，但估唔到怕上鏡的他，原來只差
一點點就成為音樂人。Jimmy憶述這番往事時
說，自己曾被星探發掘，邀請他試音，但由於
家人極力反對，最後只能放棄。Jimmy其後成
為律師，並擔任大律師事務所老闆，現更踏上
政途成為立法會議員，棄星途選擇從政，兩者
都有一個共同點，就是需要面對鏡頭，看來
Jimmy還是需要多為出鏡練習。

周博賢係band友 寶麗金邀試音
吳永嘉昨日與傳媒團拜時透露，他亦是一名

「音樂人」，皆因他的音樂造詣了得，鋼琴更
達演奏級，10餘歲時已經參加大型的比賽，曾
經獨自在大會堂演奏；16歲還獲得英國皇家音
樂學院（鋼琴）院士。他又說，在讀香港大學
一年級時，自己更與數名同學合組樂隊，其中
一名隊友為人稱「樂壇長毛」的周博賢。不
過，他笑言自己作曲的時間較周博賢更早。此
外，他又曾在校內音樂比賽自彈自唱，被當時
任評判的寶麗金高層看中，邀請他去試音，但
遭家人反對，最後沒有踏上銀色星途，否則或
會與張學友同期出道。
講自己威水史之餘，吳永嘉亦向傳媒講述新
一年的工作重點，首要是密切留意政府取消強

積金對沖的政策。

商會聯席會議季內商撤對沖對策
他還透露，早前與新任政務司司長張建宗等
官員會面時，已向政府反映沒有理由僱主需要
再支付多份開支，認為若政府設立一個基金，
僱主除為僱員供5%強積金之外，再額外多供
1%入基金，至少可以「心中有數」，毋須長期
撥備一筆錢支付遣散費。他又說，相信四大商
會聯同中華出入口商會、地產建設商會，及接
近60個商會所組成的「香港各界商會聯席會
議」，會於3個月諮詢期內商討對策，並提出反
建議方案。 ■記者 鄭治祖

吳永嘉怕上鏡 差啲做音樂人
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李慧琼昨日出席電台節目時表示，現
時「港獨」問題令人擔心，認為社

會不應輕視此問題，「如果大家講香港
是一個民族、宣佈一個政黨是要推動
『香港獨立』，都是沒有迫切性的話，
只不過是當成言論自由、講講就算，可
能就是簡單化了整件事。因為『港獨』
愈是囂張，我們本地沒辦法處理的話，
好似上次的人大釋法就無可避免了，亦
都會令到我們建立兩地互信是困難
了。」

現法例難淨「獨」廿三條有需要
她又強調，「港獨」是死路，暴力抗

爭亦是絕路，故期望下任特首可好好守

護「一國兩制」，並檢視現有法律是否
有足夠法規令「港獨」不能滋生，「現
在只是（香港）基本法裡講明了不能夠
有『港獨』存在，但本地法例我認為是
未必足夠處理『港獨』問題。」
李慧琼續說，香港基本法第廿三條立

法可以增加中央對香港的信任，任何特
首參選人都不應視之為洪水猛獸，「如
果廿三條是一個選擇的話，除了可以防
止『港獨』，更可以令中央增加互信的
話，我覺得都可以同市民去講，我覺得
不要將廿三條講成洪水猛獸。」

解矛盾要有為 唔做嘢違民意
對於有人稱未來 5年需要「休養生

息」，她明言對此說法並不認同，強調
下屆特區政府要有為，要做事，「現在
社會上有很多矛盾需要處理，而且市民
的期望也愈來愈高，我恐怕你跟市民講
要政府『停下先啦、唔好做嘢啦』是不
太合適。」
李慧琼又提到，社會不應該將過去多

年的政治爭拗只歸咎於特區政府一方，
指反對派亦有責任。
對於兩名民建聯副主席陳勇及張國鈞

已加入林鄭月娥的競選團隊，李慧琼表
示，尊重黨員個人意願，認為特首選舉
是一件重要的事，政黨成員想參與都是
合情合理，又指民建聯成立20多年來，
幾乎每個選舉都有參與，若因黨員的政

黨身份就不可加入參選人的助選工作，
是跟支持普選的意向相違背。她承認，
黨內大部分人都支持林鄭月娥，「副主
席傾向林太是事實，中委會有更多林太
支持者亦是事實。」

看政綱論提名 可能綑綁投票
李慧琼強調，現時黨內並未決定支持

哪一名特首參選人，又指在黨內中委決
定前，自己不會為任何一名參選人站
台。
她並透露，未來會分別與4名參選人會

面交流，了解他們的政綱，再決定黨的
立場，黨內仍未決定投票意向，但不排
除綑綁式投票。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）距離香港特

區行政長官選舉不足兩個月，各政團紛紛向特

首參選人提出期望及建議。民建聯主席李慧琼

昨日表示，現時「港獨」問題令人擔心，再不

處理就會影響中央和香港之間的互信甚至更難

達至普選，認為社會不應輕視此問題，故期望

下任特首可好好守護「一國兩制」，並檢視現

有法律是否有足夠法規令「港獨」不能滋生。

她又承認，黨內大部分人都較傾向支持前政務

司司長林鄭月娥，但黨內仍未決定投票意向，

不排除將會綑綁式投票。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首選舉
提名將於2月14日開始，反對派內訌情緒也
愈演愈烈。不少反對派選委早前傾向利用選
票「造王」，支持前財政司司長曾俊華入閘
與前政務司司長林鄭月娥對撼。
繼社民連立法會議員梁國雄「長毛」表
明不認同，更進一步說有意參選後，立法
會新界西議員朱凱廸近日亦說不認同「造
王」的想法，揚言應堅持進行「公民提
名」，而獲提名的人本身也要支持「公民
提名」，他更表明，支持梁國雄參加特首
選舉，「如果無這個人，白票都好過投曾

俊華。」
之前因為沒有「公民提名」而誓死推倒政

改，今日一些反對派中人卻有意票投支持
「8．31」框架的曾俊華，瞬間轉軚。朱凱
廸近日接受網媒訪問時卻表明不認同曾俊
華，並針對其「休養生息」論反駁稱，「民
主運動不是這樣理解的。無所謂休養生息。
你想休息就自己休息，不可以叫香港民主運
動休息，它只會行錯路。」

戴妖「民投」中槍 反對派一盤散沙
朱凱廸亦不認同，「佔中三丑」之一、港

大法學院副教授戴耀廷提出的所謂「2017
特首選舉民間全民投票」計劃。朱凱廸解釋
稱，此方案的主要問題是在，選民在第一階
段提名的人，本身未必同意「公民提名」云。
朱凱廸稱，最理想應是反對派有人參選，

並透過「公民提名」的途徑，令反對派選委接
受他，「如無意外，這個人將會是梁國雄，
現時無第二個令人有足夠信任的人。如果無
這個人，白票都好過投曾俊華。」
有老一輩代表「非建制」選委提出一套
「造王」想法，但亦有新一代認同朱凱廸的
理據。
IT界選委陳澤滔就表明支持朱凱廸的講
法，「香港眾志」黃之鋒亦轉載有關報道，
眾說紛紜，不一而足。

朱凱廸攬長毛 拒「造王」揚言「公提」
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2017年新年求
籤，香港幸運地
求到了一支上

籤。香港今年又將進入新一輪的選舉，1,200
位選舉委員會委員即將要選出新一任特首，
幾位宣佈參選的候選人都信誓旦旦服務香
港，給香港一個美好未來。香港此時求到了
一支好籤，自然是好意頭，是吉祥之兆。但
香港是否能夠由此從紛亂中走出，回歸經濟

和社會發展，還需要香港人自身努力。
香港新界鄉議局主席劉業強，初二到車公

廟為香港求得61籤上籤。籤文為：「傳來
信息果無差，轉運時來自興家；篤志雲程須
着力，何天今日賜榮華。」解曰：凡事吉
利。香港正進入社會轉型時期，經歷了政改
不利的陣痛，今年香港要選出新的行政長
官，能否選出一位適合香港發展的好領袖，
事關香港命運，僅憑一句「凡事吉利」是遠

遠不夠的。香港是否發展得好，特首很重
要。她或者他需要運籌帷幄；需要深入了解
民意；還需要協調好與內地的關係，更要敏
銳把握中央的意圖，善於溝通；立意維護
「一國兩制」的核心價值；發展好香港經濟
改善民生。
有這些特質和有利香港發展的好特首，不

是天上掉下來的，是代表全港市民的選委會
委員選出來的。香港需要選委會委員高瞻遠

矚，投好自己手上這一票，選委們有這樣的
歷史責任，香港的特首選舉才會「吉利」。
解籤師傅稱，籤文第一句「傳來信息果無

差」，今年香港有好訊息、好轉變、好運
程，而第二句「轉運時來自興家」則指本港
將會時來運到及有好發展。師傅又指第三句
「篤志雲程須着力」，只要政府及市民一起
努力，香港會繼續繁華。其實，最為關鍵的
還是第三句，「篤志雲程須着力」。前幾句
都是結果，是香港期待，但如果沒有第三句
所要求的，有「篤志雲程」卻沒有人着力，
或者大部分人都不着力，坐等好運程，結果
自然不會如人意的。
自從2003年政府代表為香港求得一支

「下籤」以來，每年「車公靈籤」都備受關
注，惹來無數解讀。連續12年為香港求籤
的發叔劉皇發退下來，由新任鄉議局主席劉
業強接棒祈福。這些年，香港求得大多是
中、下籤，甚少求得上籤。有人失去信心，
自認為是天意、命運，但本質上還是要靠自
身的努力。
求籤，求的是新年希望，求的是心理安

撫，不管什麼籤，不管籤文如何，重要的還
是努力。香港自己不努力，任由激進派肆無
忌憚，任由「港獨」張狂，求得再好的籤，
最終還是「下籤」。香港正氣抬頭，正能量
主張正義，不管籤文如何，發展才會永遠是
主旋律。

雞年求到上籤 天祥更需自強
紀碩鳴
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《蘋果日報》捏造事實混淆視聽干擾特首選舉

妄稱中央干預香港特首選舉
純屬造謠

昨天的《蘋果日報》社論，可謂集造
謠與抹黑之大全，尤其是為攻擊現屆特
區政府和打擊林鄭而不擇手段斷章取
義，例如，該社評歪曲事實稱：「林鄭
月娥則在一些交流會上明示暗示自己才
是『真命天子』，其他候選人即使當選
也可能被 DQ，令香港陷入憲制危
機。」事實是林鄭月娥出席傳媒高層閉
門交流聚會時指出，根據基本法，特首
必須同時向中央及特區負責，她擔心萬
一日後選委會選出的人不為中央接受，
中央不任命，會出現憲制危機，不利於
香港發展。她只是作出一般評論，絕非

針對任何人。而且林鄭所說的是一個憲
制方面的常識，如果是中央不接受的人
士參選，即使是當選了，中央也擁有依
法不予任命的憲制權力。林鄭擔憂萬一
中央對選委會選出的人選不予任命，其
後果將是相當嚴重，更不利香港的未來
發展，這也是反映出香港許多有識之士
的擔憂。《蘋果日報》將一個憲制方面
的常識，歪曲成林鄭暗示自己才是「真
命天子」，其他候選人即使當選也可能
被DQ，這明顯是斷章取義和上綱上線
的惡意攻擊抹黑。

戈培爾式地重複謠言
該社評捏造事實稱：「還有建制派要

人半公開的提出『不支持林鄭就是反對

中央』的說法。」事實是1月16日林鄭
拜訪廠商會選委爭取支持，有兩位造謠
者向《眾新聞》供料，聲稱政協常委陳
永棋在會上發言，表示支持林鄭等於支
持中央，反對林鄭等於反對中央。陳永
棋澄清時，語氣激動地三度重複說，
「我無講過呢兩句話（支持林鄭等於支
持中央、反對林鄭等於反對中央）」。
《蘋果日報》捏造事實，不過是將已經
被澄清的謠言再次重複。《蘋果日報》
又捏造事實稱：「有建制派選委公開抱
怨受到中聯辦壓力，要他/她轉軚提名
北京屬意的候選人。」這純屬捕風捉影
的謠言，所謂「有建制派選委」，其實
是子虛烏有，因為造謠者至今提不出任
何一個具體的建制派選委的名字。《蘋

果日報》重複已破產的謠言，再次顯示
該報是納粹戈培爾的信徒，信奉「謊言
重複一千遍就會變成真理」，但謠言即
使重複一千遍、一萬遍，它還是謠言，
絕不可信。

不顧事實全盤否定梁振英和本
屆政府的工作

《蘋果日報》社評捏造事實其二，是
全盤否定本屆特首和特區政府的工作，
企圖借此來操控此次特首選舉。事實
上，現任特首和本屆特區政府的施政方
針和成果，惠及市民，造福長遠，是真
正的善政良策，得到社會廣泛支持。梁
振英去年12月23日向習近平主席述職
時，習近平主席充分肯定梁振英帶領特
區政府穩健施政，特別提到梁振英和特
區政府「在土地房屋、安老扶貧、科技
創新等方面做了大量工作，取得明顯進
展」。習近平主席特別高度評價梁振英
「在遏制『港獨』，依法處置街頭暴力
活動等重大問題上嚴格按照基本法、全
國人大常委會釋法和特區法律辦事，維
護了國家主權、安全和發展利益，維護
了香港經濟發展和社會穩定」。
梁振英任內最後一份施政報告，回顧

了本屆政府的施政成果，也報告了他為
香港中長期發展所做的準備，他表示：
「五年前，我提出『迎難而上』，這四
個字，不僅代表我的初心，也是香港人
建設我們這個家的體會，『難』說明我
們對問題的認識，『上』代表了我們的
決心和行動。五年前，我提出了全面而
具體的競選政綱；五年來，每年我都發
表施政匯報，向社會報告政綱的落實進
度。今天，我競選政綱的承諾基本上已
經全部落實。」他表示，本屆政府會繼
續嚴格按照基本法落實「一國兩制」，
繼續維護人權、自由、民主、法治和廉
潔等核心價值，促進社會穩定和諧。
《蘋果日報》該社評不顧事實，企圖

全盤否定現任特首和特區政府的工作，
這不僅是對特區政府有效施政的破壞和
干擾，也是對特首參選人的不公平。因
為，未來當選的特首都應在前任的基礎
上，保持政府施政的連續性，繼續發展
經濟和改善民生，才能讓香港社會保持
繁榮穩定。《蘋果日報》一味抹黑現屆
政府，企圖令目前的參選人不敢提出延
續有效施政的政綱，其目的就是要干擾
正常的特首選舉，廣大市民應看清其本
質，不受這些抹黑言論的影響。

《蘋果日報》昨天的社評捏造事實，混淆視聽。其一是妄稱中央干預香港事

務，但實際上中央政府一直嚴格遵守「一國兩制」和基本法，並沒有干預屬於特

區自治範圍內的事務，更沒有操控特首選舉；其二是全盤否定本屆特首和特區政府的工作，企圖借此

來干擾此次特首選舉。事實上，現任特首和本屆特區政府的施政方針，包括反「港獨」、發展經濟、

改善民生，尤其是發展創新科技和增加土地供應等政策，是得民心和有成效的。反對派抹黑現任特首

和政府的工作，是對特區政府有效施政的破壞和干擾，也是對特首參選人的不公平。
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黎子珍

■吳永嘉曾被寶麗金邀請試音。

■張國鈞、葉傲冬拍片教居家健身動作。

■李慧琼與
黨友期望未
來特首檢視
現有法律是
否有足夠法
規令「港獨」
不能滋生。


